

Culiacán, Sin., a 19 de octubre de 2015
INAI/150/15

COMISIONADO SALAS SUÁREZ PROPONE A PARTIDOS IMPULSAR GOBIERNO ABIERTO EN SUS PLATAFORMAS ELECTORALES

- **El comisionado del INAI dictó la conferencia magistral “Gobierno Abierto”, en la V Semana de la Transparencia y Rendición de Cuentas - Hacia una Nueva Ley de Transparencia en Sinaloa**
- **Para resarcir el descontento ciudadano y renovar la confianza en la democracia, se debe ir más allá de lo electoral y consolidar prácticas participativas y deliberativas, afirmó**

El comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Joel Salas Suárez, invitó a los partidos políticos a incluir iniciativas de Gobierno Abierto en sus plataformas electorales y demuestren que no hacen oídos sordos a las demandas de la población.

“Para resarcir el descontento ciudadano y renovar la confianza en la democracia, se debe ir más allá de lo electoral y consolidar prácticas participativas y deliberativas”, aseguró al dictar la conferencia magistral “Gobierno Abierto”, que presentó la comisionada presidente de la Comisión Estatal de para el Acceso a la Información Pública de Sinaloa, Rosa del Carmen Lizárraga Félix, en el marco de la V Semana de la Transparencia y Rendición de Cuentas - Hacia una Nueva Ley de Transparencia en Sinaloa.

Salas Suárez afirmó que el Gobierno Abierto puede contribuir a recuperar la confianza ciudadana, al ser un modelo de gestión que permite conectar los principios de transparencia, acceso a la información, participación ciudadana, rendición de cuentas y tecnologías de la información, para convertirlas en políticas públicas basadas en el diálogo, la colaboración y la co-creación entre autoridades y ciudadanos.

Destacó que el INAI ha impulsado el Gobierno Abierto entre los diferentes poderes y niveles de gobierno y ha puesto a su disposición apoyo y materiales que los orienten para la incorporación de este modelo de gestión, así como el acceso a una red de organizaciones de la sociedad civil y expertos nacionales e internacionales.

“Sin embargo, crear espacios de apertura y diálogo no es suficiente, pues es preciso que las instituciones demuestren que están dispuestas a entablar el diálogo e incorporar las propuestas ciudadanas. El Gobierno Abierto apela a la responsabilidad pública de cada funcionario del país”, añadió.

La democracia genuina exige la construcción de espacios de comunicación capaces de integrar y potenciar la voz de los ciudadanos, manifestó Salas Suárez, quien advirtió que, sin embargo, la participación ciudadana efectiva puede verse obstaculizada por el peso de los intereses de grupo, los problemas económicos, sociales y culturales y, en los últimos años, la alta impunidad y la falta de transparencia.

El comisionado, coordinador de la Comisión de Gobierno Abierto y Transparencia del INAI, afirmó que la transparencia y la rendición de cuentas son puertas claves para solucionar la crisis de desconfianza ciudadana que permea a la democracia mexicana, la cual ya no se evalúa respecto a las alternancias de los gobiernos en el poder, sino respecto a los resultados.

Señaló que ahora la evaluación de la democracia está en función del desempeño económico percibido, la suma de los derechos políticos y sociales disponibles a toda la población, el acceso a la justicia, los niveles de desigualdad social, así como en la capacidad para luchar contra la corrupción y el crimen.

En esta V Semana de la Transparencia y Rendición de Cuentas - Hacia una Nueva Ley de Transparencia en Sinaloa, organizada por el gobierno del estado, participan, entre otros, Miguel Carbonell, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas, y la comisionada presidente de la Comisión Estatal para el Acceso a la Información Pública de Sinaloa, Rosa del Carmen Lizárraga Félix.

-o0o-